

Primera reunión abierta de transición Conahcyt - Secihti

Dra. Elena Álvarez-Buylla Roces
Directora general del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y
Tecnologías

Ciudad de México, 29 de julio de 2024.

Muy buenas tardes a todas y todos es un gusto estar en este proceso histórico de entrega del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías el transformado Conahcyt, con H, a la doctora Rosaura Ruiz Gutiérrez y su equipo de trabajo.

El 2 de junio de este año el pueblo de México se manifestó de manera contundente, a favor de la continuidad de la transformación de la vida pública del país por un proyecto de nación que vela por todas y todos sin distinción. La doctora Claudia Sheinbaum Pardo obtuvo un número histórico en las elecciones con

más de 35 millones de mexicanas y mexicanos que votaron por ella.

Será la primera mujer presidenta de nuestro país en 200 años y por primera vez una científica encabezará el gobierno de México esto es particularmente relevante y prometedor para la continuidad y consolidación de la transformación de las humanidades las ciencias las tecnologías y la innovación y para ello se tomará como base lo avanzado en Conahcyt, pero ahora a nivel de una secretaría de estado con la doctora Rosaura Ruiz Gutiérrez a la cabeza.

El Conahcyt ha dejado de ser una institución elitista privatizada capturada por intereses creados, políticos y económicos, ineficiente e ineficaz, desordenada que en muchos aspectos simuló seriedad y en general se

desvinculó de las necesidades del pueblo de México y del país en su conjunto de su soberanía.

Ahora el Conahcyt, con H, es una institución transversal del estado mexicano, ha recuperado su vocación pública de manera cabal, es eficiente y eficaz que se ha vinculado a los territorios y a las necesidades de nuestro país y su gente y al fortalecimiento de nuestra soberanía nacional desde el avance humanístico y científico riguroso de Frontera.

Lo logrado se debe a un gran equipo de profesionistas con firmes convicciones muy capaces que seguían por los principios de la cuarta transformación: no robar, no mentir y nunca traicionar al pueblo de México. Muchas gracias a todas y todos los titulares que hoy nos

acompañan y a todos sus equipos por el gran trabajo realizado.

El primer reto fue lograr consolidar al equipo que está encabezado por las y los titulares que hoy nos acompañan. Todo ello se detallará en las entregas documentales que se han ido integrando de acuerdo con los lineamientos de la Secretaría de la Función Pública y se explicará con esmero y de manera minuciosa a cada una de las personas que se harán cargo, a partir del primero de octubre próximo de las tareas implicadas, después de esta reunión en donde se dará un panorama general, detalles y resultados importantes para poder solventar y asegurar una transición sustantiva eficaz, eficiente, profunda.

Esta histórica entrega se hará en congruencia con la guía del presidente Andrés Manuel López Obrador y de la próxima presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum; totalmente transparente accesible y pública un ejercicio de rendición de cuentas de acceso a todo el pueblo de México y los medios de comunicación.

Esta perspectiva de continuidad se compartirá con representantes de la comunidad de HCTI, de los sectores público, privado y social que participan del quehacer de las HCTI y cuyos representantes nos acompañan como miembros de nuestro máximo órgano que es la junta de gobierno.

La sesión pública da cuenta de la entrega abierta y transparente del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías, HCTI, en plural, para enfatizar el

carácter diverso e inclusivo de todas las epistemias incluidas las de nuestras culturas originarias y también de todas las disciplinas, nunca más dejar fuera a las humanidades no más una ciencia hegemónica y colonizadora ni tecnologías no pertinentes que profundizaron nuestra dependencia y que impidieron un quehacer de HCTI soberano.

Es, desde luego, un honor también entregar la responsabilidad y representación de guiar tan valiosa institución del primer gobierno de la Cuarta Transformación, el Conahcyt del pueblo de México a otra mujer científica que ha acompañado durante muchos años las luchas de nuestra futura presidenta por la justicia y los derechos. En particular el derecho a la educación a todos los niveles y a la ciencia como habilitador del resto de los derechos.

Dra. Rosaura Ruiz Gutiérrez, cuenta usted con nuestra disposición plena y trabajo continuo para su recepción para que su recepción se facilite y cuente con absolutamente todos los detalles y materiales que son necesarios para dar continuidad y consolidar los programas operativos que implican de manera muy importante como el Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores, el Sistema Nacional de Posgrados, las becas y los programas que articulan capacidades de HCTI en todo el país, mediante proyectos diversos y así usted y todo su equipo de trabajo pueda contar con todo lo requerido para evaluar, continuar, modificar, mejorar y agilizar aún mayores logros en cada una de las áreas de este renovado Conahcyt.

Me satisface saber que este transformado Conahcyt seguirá el rumbo de la consolidación sobre cimientos fuertes que, bajo el liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador, hemos construido para el bien de nuestro querido México.

Muchas gracias.